
主な質疑応答 
 
 
Ｑ 住民投票をするつもりがあるのでしょうか。（西尾市、一色町、吉良町、幡豆町） 
Ａ 住民投票は、住民の皆さんの意思を把握する有効な方策の一つであると考えてい

ます。しかし、行政が抱えている課題は、「はい」「いいえ」で処理できない問題

も多く、殊に市町村合併に関しては協議と妥協を繰り返しながら、一定の協議を

経て、結論を導き出すということが望ましいと考えています。よって、現時点で

は住民投票の実施は考えていません。なお、合併説明会における質疑、意見交換

や合併に関する住民意向調査の細やかな設問及び自由意見欄などを活用して、住

民の皆さんのご意見を多角的に把握してまいります。 
 
Ｑ 合併すると、幡豆郡３町のディーゼル車はどうなってしまうのでしょうか。（西

尾市、一色町、吉良町、幡豆町） 
Ａ 市町村合併があった場合でも、当面規制区域に変更はありませんので、そのまま

使用が可能です。 
 
Ｑ 新市の名称は、どうするのですか。（西尾市、一色町、吉良町、幡豆町） 
Ａ 編入する「西尾市」とすることを原則に協議することとしており、今後皆さんの

ご意見を参考に協議を進めてまいります。 
 
Ｑ 住民意向アンケートはどのようにして行うのですか。（西尾市、一色町、吉良町） 
Ａ 圏域の１８歳以上の住民７，０００人（人口の５％）を対象にコンピュータで無

作為に抽出して行います。この数字は、統計学上で十分という１，２５０を大幅

に上回るものです。よって、その出てきた結果は信頼するに十分なものと考えて

います。 
 
Ｑ 合併には賛成です。でも、今回は早急ではないでしょうか。（西尾市） 
Ａ いいえ、むしろこの地域にとっては、遅すぎた感があると考えます。今回の機運

の盛り上がりを大切にして、早急に進めたいと思っています。 
 
Ｑ すべて、合併ありきで進んでいるように思えるんですが。（西尾市） 
Ａ 合併は目先のことだけを考えて行うものではありません。今こそ、我々は、後世

のため、がんばる姿勢を示すべきだと考えます。 
 
Ｑ 次世代に借財を残すような行政をやめて欲しいです。無駄・無理をなくすように

努め、合併を進めて欲しいです。（西尾市） 
Ａ 若者たちの世代を考え、若者たちに夢を持っていただけるよう、頑張っていきた

いです。 



Ｑ 西尾市にとって、合併のメリットはあるのでしょうか。（西尾市） 
Ａ メリットはたくさんあります。合併すれば、海、川、山があり、漁業、観光やそ

の他の産業振興も大きな可能性があります。今後、多くの意見を聴きながら、夢

のあるグランドデザインを策定していきます。ぜひ、すばらしいアイディアをお

願いします。 
 
Ｑ 町民税は変わるのでしょうか。（一色町、幡豆町） 
Ａ 西尾市も３町も変わりません。ただし、都市計画税が 0.2％から 0.28％に変わる
可能性があります。 

 
Ｑ 消防団をなくされては困ります。（一色町、幡豆町） 
Ａ 現在、西尾市は全国で唯一消防団を持たない自治体です。また、幡豆郡３町には

輝かしい伝統を持つ消防団があります。今後の合併協議の中で協議・確認してい

きます。 
 
Ｑ 合併すると、公共料金等の負担は増えますか。（吉良町） 
Ａ 今の段階では、具体的な数値をお示しすることはできませんが、増えるものもあ

れば、減るものもあります。 
 
Ｑ 新市になってからの選挙はどうなりますか。（吉良町） 
Ａ 編入合併の場合、行われません。ただし、特例措置がある場合はさまざまな方法

があります。 
 
Ｑ 合併の流れについて議会の議決を経て進めるということですが、調整・すり合わ

せの後に住民に報告すると説明されましたが、住民・議会の合意をどの程度住民

に説明していくのでしょうか。（幡豆町） 
Ａ 合併については１市３町足並みを揃えて取組んでいきます。今後の協議事項等も

足並みを揃えてやっていきたいです。議会の合意については、協議会の内容を報

告すると共に協議していただきます。また、グランドデザインの策定計画があり

ますので、多岐にわたる団体の皆さんに参加していただいて、策定したいと考え

ています。なお、協議内容・決定事項はなるべく早く住民の皆さんにお知らせし

ようと考えています。 
 
Ｑ 以前の協議では編入か新設かで議論が分かれていましたが、どうして編入の判断

をしたのですか。（幡豆町、一色町、吉良町） 
Ａ 合併の方式は大変重要な項目です。一番大切なのは、住民の皆さんが豊かに暮ら

せるかであり、将来発展するためには必要だと考えました。例えば、広域的な道

路が整備されれば、結果的にプラスとなります。編入でも住民の豊かさは維持さ

れることとなると考えます。 


